
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

体 育 祭 を 終 え て 

校 長  関  基 雄 

 先週無事体育祭を終えることができました。昨年に続き今年も紆余曲折の体育祭でした。これまで

本校は練馬区の中学校で唯一秋に体育祭を行っている学校でした。しかし、年間での行事のバランス

をとろうと数年かけ、今年はようやく春実施にこぎつけた最初の年でした。ところが、他ではコロナ

の影響を考え秋に開催する学校が増えるなど皮肉な結果となりました。 

今年の体育祭でぜひ行おうとしたのは 3 年演技の復活です。昨年はできなかった 3 年演技を今年

は何とか実施をしようと 2 月の緊急事態宣言が出されているときからダンスリーダーを中心に準備

を始めました。体育祭については、はじめは全学年での実施する計画を立てましたが、緊急事態宣言

が延長、再延長されることで、やり方や内容を次々と変更、縮小していきました。それでも練習をし

てきた 3 年演技と吹奏楽のマーチングは残していくことに決めました。このように進めていくこと

ができたのも「生徒たちが準備してきたことは何とかやらせてあげたい」という先生たちの強い思い

が支えとなっていたからでした。 

そして体育祭当日。前日の雨でぬかるんだグラウンドを 3 年生の生徒たちが先生たちと一緒に砂

の入れ替えをする姿から体育祭にかける思いが伝わってきました。そのおかげもあり、無事開会にこ

ぎつけることができたのです。競技が始まると、生徒たちはクラスを、仲間を力の限りに応援をし、

明るい声が響き、ようやく声をあげて、思いっきり活動できる喜びにあふれていました。3 年生の演

技は 2 年生には見せることができ、後輩へ思いをつなげることもできました。そして演技を終えた 3

年生の生徒たちが指導してくれた磯田先生、大森先生に感謝の言葉を述べたときは胸が熱くなりま

した。吹奏楽のマーチングも最後の体育祭となった３年生を喜ばせる力となりました。学年別の実施

になり予期せぬ成果となったのは、本来なら 3 年生しかできない全体指揮や選手宣誓などそれぞれ

の学年で行うことができ、3 年生になった時の見通しをもつことができたことでした。 

 苦労のあった体育祭でしたが、このように大きな成果を残すことができました。さて、体育祭が終

わって生徒の皆さんにやってほしいことは、頑張った仲間の良いとこ探しをしてもらうことです。活

躍した人のよいところはすぐに見つかることでしょう。しかし、あまり活躍が目立たなかった人のよ

いところをみつけるのは難しいと思うかもしれません。でも考えてほしいのです。もしも、あなたが

英語は苦手であったとして、それでも全校生徒の前で上手にできない英語のスピーチをクラスのた

めにやったとしたらどんな気持ちかと。全ての人が運動が得意で好きなわけではありません。でもク

ラスのためにやらなくてはいけないと心を決め参加をしてくれた仲間にどんな言葉をかけたらいい

のでしょうか。いろいろな活動があり、大きな成果のあった体育祭です。みんなで頑張ったという達

成感とともに、ぜひ仲間のよいところを見つけ出せる目と心も養ってください。 

 最後になりましたが、体育祭に際して応援してくださった保護者、地域の皆様、そして練習から当

日まで放送や歓声等でご迷惑をおかけしました近隣の皆様ご協力ありがとうございました。 
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５月を振り返って 

○ 生徒総会 

 ５月２６日（水）５時間目に生徒総会が実施されました。感染予防のために体育館には生

徒会役員、各委員会と各学級の代表者のみが集まり、体育館と各教室をオンラインで結んで

行われました。前半は、役員や各委員会からの報告、生徒からの質問とそれに対する回答な

どが行われました。後半は、クラス目標の発表で、内容、デザインともに見事なものでした。

司会席、議長席、発言者席それぞれにカメラが設置され、教室からの拍手などの音声も聞こ

え、臨場感のある生徒総会でした。自分のために、学級のために、学校のために、一人一人が

生徒会活動に積極的に臨んでいってほしいと願っています。 

 

６月の主な出来事 

○ ６月１２日（土）ＰＴＡ常任委員会  

感染症拡大防止のためにＰＴＡの委員総会を延期していましたが、全体で集まることはせ

ずに、委員会別に集まって活動を開始させることにいたしました。今年の活動も試行錯誤 

になると思われますが、よろしくお願いいたします。 

委員会ごとに会場および集合時間が違います。 

  ・１学年委員会 （３年Ａ組） １３時００分 

・２学年委員会 （３年Ｂ組） １３時１５分 

・３学年委員会 （３年Ｃ組） １３時３０分 

・生活厚生委員会（３年Ｄ組） １３時００分 

・広報委員会 （図書室に変更）１３時１５分 

・指名委員会 （３年学習室） １３時３０分 

 

○ 小中一貫教育について 

練馬区は中学校の学区域ごとの小中学校でグループを作って、義務教育９年間を見通した

小中一貫教育を行っています。本校では平成２４年から大泉第二小学校、大泉南小学校と教

科ごとの分科会を設けて取り組んでいます。例年は小中の教員でお互いの授業を参観し合い、

系統的・継続的指導を充実できるように確認しています。今年も６月１７日（木）に本校の

授業参観をしていただく予定でしたが、緊急事態宣言が延長されているため参観は中止し、

今回は担当の教員間で意見交換などを行います。夏休み中や２学期以降に取り組みを進めて

いきます。また、今年も合同エコキャップ運動や「いじめ一掃プロジェクト」の作品交流(校

内展示)など、児童生徒間の交流も継続していきます。 

 

○ オーケストラ鑑賞教室 

６月２５日（金）にオーケストラ鑑賞教室を予定していましたが、緊急事態宣言延長に伴

い中止となりました｡代替の措置として演奏の模様を収録したＤＶＤが後日学校に届きます。 

音楽の授業で活用し、予定されていた教育活動を行っていきます。 

 

【６月今後の主な予定】          

１２日(土）土曜授業日（２時間の授業後下校）  １７日(木）耳鼻科検診、校区別協議会  

 １４日(月）朝礼、学校評議員会         ２２日(火）腎臓検診回収予備日 

１５日(火）新体力テスト            

※ 緊急事態宣言の延長に伴い学校公開は中止といたします。 


